

# SAINT-EPAIN, LE PUIITS

## UN SOUTERRAIN AMENAGE INEDIT

Guillaume LECOCQ<sup>1</sup>

### Résumé

Saint-Epain, Le Puits, un souterrain aménagé inédit.

Le service d'archéologie du département d'Indre-et-Loire a pu mener une courte opération scientifique dans un souterrain aménagé découvert fortuitement en bordure de route en 2021 en vue de sa destruction envisagée. Il présentait de nombreux aménagements associés à la défense et au refuge mais également à une activité agro-pastorale restreinte. Différents sondages ciblés, couplés aux technologies d'imagerie modernes, devaient nous permettre d'expliquer au mieux les phases successives de son aménagement jusqu'au terme de son utilisation et de son oubli. L'étude archéologique de terrain et nos recherches associées ont permis de nouvelles découvertes présentées ici de manière succincte.

### Abstract

Saint-Epain, Le Puits, a previously undiscovered souterrain.

The archaeology department of Indre-et-Loire was able to carry out a short scientific operation in a new souterrain discovered by chance by the side of a road in 2021 with a view to its planned destruction. It featured a number of features associated with defence and refuge, as well as limited agro-pastoral activity. A series of targeted archaeological surveys, coupled with modern imaging technologies, were designed to provide the best possible explanation of the successive phases in its development right up to the end of its use and oblivion. The archaeological field study and our associated research have led to new discoveries, which are briefly presented in this paper.



Fig. 1 : Vue de la chatière et du couloir d'accès (à droite).